
КОРОТКО 

В Кремль, к Путину 

22 ноября губернатор Геннадий Игумнов вы-
ступит на расширенном заседании Государ-
ственного совета России, которое пройдет в 
Кремле под председательством Президента 
России Владимира Путина. 

Главной темой выступления нашего губернатора 
станут взаимоотношения центра и регионов в усло-
виях федеративной реформы. Предполагается, что 
после заседания пройдет личная встреча Геннадия 
Игумнова и Владимира Путина. 

Деньги для «Сурмога» 

Губернатор Геннадий Игумнов обратился к 
премьер-министру России Михаилу Касьянову 
с просьбой включить в федеральную програм-
му «Чистая вода» строительство водозабора 
«Сурмог» (г. Березники). Глава Прикамья про-
сит выделить на эти цели не менее 300 милли-
онов рублей из федерального бюджета. 

К письму губернатора приложены бизнес-план 
реализации проекта «Снабжение хозяйственной и 
питьевой водой г. Березники Пермской области» и 
сводный сметный расчет стоимости строительства 
внеплощадочных сооружений хозяйственно-питье-
вого водоснабжения Березниковского промышлен-
ного района из подземного источника «Сурмог». 

К нам едет Кириенко 

Ожидается, что в конце ноября Пермскую 
область посетит полномочный представитель 
Президента РФ в Приволжском федеральном 
округе Сергей Кириенко. 

Он примет участие в открытии первой окружной 
ярмарки и побывает на ведущих промышленных 
предприятиях Прикамья. По мнению наблюда-
телей, сам факт приезда Кириенко за несколько 
дней до выборов губернатора будет свидетель-
ствовать о том, что Кремль поддерживает Геннадия 
Игумнова. 

Павел ПОПОВ. 

НАРОД ПИШЕТ ГУБЕРНАТОРУ 
А. Протасевич, директор 

фонда «Университетский», 
К. Малышев, директор цент-
ра «Социум-плюс», О. Ново-
селов, президент движени-
«Rock-Line», Е. Субботин, 
президент общества «Ара-
беск», и другие представите-
ли молодежных объедине-
ний: 

«События, происходящие в 
нашей области, не могут не вол-

новать молодежь. Трудно понять, 
как в одном из самых спокой-
ных, благополучных и экономи-
чески сильных регионов вдруг в 
один момент вре стало плохо и 
все погрязли в коррупции. Мы 
понимаем, что все это — выбо-
ры. Лавина грязи, которую вы-
лили на руководство области 
средства массовой информации, 
явно на руку определенным кру-
гам в Москве. Эти люди давно 
хотели нас поделить и поста-

вить под контроль. Вы муже-
ственный человек, и Ваш опыт, 
авторитет помогут Вам одержать 
победу. Вы нам нужны как гу-
бернатор, как лидер области, и 
с Вами мы победим!» 

Супруги Худорожковы, пос. 
Юго-Камский: 

«Когда будут выборы, мы пой-
дем голосовать за Вас, потому 
что Вам близки наши нужды. Вы 

поможете нам выпутаться из 
нужды...» 

Ипатова А. Г., г. Пермь: 

«Мы знаем Вас как прекрас-
ного руководителя области, сде-
лавшего для нее очень много. 
Мы вовремя получаем зарплату, 
пенсии, слышим прекрасные от-
зывы вышестоящих руководите-
лей о Вашей работе. Никакие 
злопыхательства не повлияют на 
наше мнение о Вас. Мы вас под-
держим — врачи, учителя, рабо-
чие, пенсионеры и многие дру-
гие». 

Мутгуллина А. Я., г. Гремя-
чинск: 

«Геннадий Вячеславович, ог-
ромное спасибо за все. Пусть 
Аллах даст Вам крепкого здоро
вья, долгих лет жизни и успехов 
в работе. Земной Вам поклон. Я 
очень многих людей сагитиро-
вала, чтобы голосовали за Вас». 

Сятчихина Т. В., г. Пермь: 
«Мост через Колву — это про-

сто чудо века. Я родилась в тех 
местах, но 20 лет назад мы и не 
мечтали о таком... Вы действи-
тельно тот человек, заслуги кото-
рого просто бесценны. ..Дай Вам 
Бог здоровья и сил в труде!» 



НАША СИЛА - В ЕДИНСТВЕ 
Партия Владимира Путина — за Геннадия Игумнова 

18 ноября в большом зале перм-
ского драмтеатра собралось свыше 
тысячи делегатов, прибывших со 
всех городов и районов области для 
участия в первой областной кон-
ференции сторонников партии 
«Единство». Среди них были пред-
ставители государственной власти, 
директора крупных промышленных 
предприятий, учителя, врачи, ра-
б о т н и к и к у л ь т у р ы , в о е н н ы е , 
спортсмены, студенты. 

В последнее время многие жи-
тели Прикамья задавались вопро-
сом: кого в действительности под-
держивает «Единство» на выборах 
губернатора нашей области? Поче-
му депутат Государственной Думы, 
член фракции «Единство» Павел 
Анохин бросил вызов Геннадию 
Игумнову? Ведь еще в августе ли-
дер «Единства» Сергей Шойгу пуб-
лично заявил о том, что возглав-
ляемая им партия поддерживает 
кандидатуру Игумнова. 

Чтобы прояснить позицию сво-
ей партии по этому вопросу, в 
Пермь прибыл заместитель пред-
седателя федерального политсове-
та «Единства» Евгений Трофимов. 
В своем выступлении на областной 
конференции сторонников «Един-
ства» Евгений Николаевич четко 
заявил: 

— П р е з и д и у м п о л и т с о в е т а 
«Единства» трижды рассматривал 
вопрос о выборах губернатора 
Пермской области. И сегодня от 

имени всего политсове-
та «Единства» я могу за-
явить об единогласной 
поддержке кандидатуры 
Игумнова. Со словами 
поддержки в адрес Ген-
надия Вячеславовича 
выступил и лидер нашей 
партии Сергей Шойгу. 
Д р у г и е кандидатуры 
съезд и п о л и т с о в е т 
«Единства» даже не рас-
сматривали. 

Характеризуя деятель-
ность Геннадия Игумно-
ва на посту пермского 
губернатора, Е в г е н и й 
Трофимов отметил: 

— За годы своего ру-
ководства Геннадий Вя-
чеславович не дал рас-
тащить область, не пус-
тил сюда казнокрадов и 
ворюг. Таких областей во всей Рос-
сии осталось десять—пятнадцать. Не 
случайно Пермская область стала 
лакомой приманкой для олигархов. 
Те грязные технологии и разнооб-
разные «рейтинги», которые при-
меняются, та грязь, которая льет-
ся на область и губернатора, уже 
вызывают отторжение у людей. Жи-
тели Пермской области — мудрые 
люди, они разберутся, за кого го-
лосовать. Коней на переправе не ме-
няют. 

Затем слово для выступления 
взял сам Геннадий Игумнов. Вот не-

ное давление на меня со стороны 
тех, кто был рядом со мной и кому 
я доверял. Но нет худа без добра: 
то, что произошло, многому нас 
научило. 

Фальшивые статьи, фальшивые 
листовки, фальшивые уголовные 
дела — словом, все фальшивое, 
кроме денег. Сегодня десятки мил-
лионов долларов тратятся на то, 
чтобы убрать с дороги губернато-
ра Игумнова. 

Сегодня к власти рвутся борзые 
ребята, торгаши. До своего избра-
ния мэром Перми мой соперник 

«Русское радио», «хо
рошо смеется тот, кто 
стреляет последним». 
Я убежден, что мы по
бедим! 

Со словами поддер
жки в адрес Геннадия 
Игумнова выступили 
м н о г и е у ч а с т н и к и 
конференции. Приве
дем высказывания не
которых из них. 

Владимир РЫБА-
КИП, генеральный 
директор ОАО «Урал-

которые тезисы из выступления 
Геннадия Вячеславовича: 

— Когда московские средства 
массовой информации стали «на-
езжать» на меня и на нашу об-
ласть, многие потенциальные ин-
весторы уже начали от нас отво-
рачиваться. Хочу в связи с этим 
отметить: Санкт-Петербург ли-
шился солидных внешних инвес-
тиций во м н о г о м из-за грязных 
выборов губернатора, которые там 
были. 

Было сфабриковано «липовое» 
уголовное дело против моей доче-
ри, было организовано колоссаль-

Ю р и й Трутнев руководил компа-
нией « Э К С Лимитед». Будучи чле-
ном советов директоров ряда круп-
ных пермских банков, он набрал 
массу кредитов, которые не вернул. 
Банки лопнули, сотни тысяч вкла-
дов пропали. 

Сегодня идет проверка деятель-
ности администрации Перми. Могу 
сказать, что в ходе нее уже обнару-
жено немало интересного. Но гово-
рить о результатах пока не буду, 
чтобы это не было истолковано как 
давление на своего конкурента в 
ходе выборов. Но потом все факты 
будут обнародованы. Как говорит 

связьинформ», председатель коми-
тета по бюджету и внебюджетным 
фондам Законодательного Собра-
ния области, председатель област-
ного политсовета партии «Един-
ство»: 

— Вызывает удивление, как не-
которые наши коллеги соверша-
ют колебательные движения, пы-
таясь встроиться в любую ситуа-
цию и остаться на плаву при лю-
бом исходе выборов. Реальный пе-
ревес голосов в пользу Геннадия 
Игумнова позволяет ему обойти 
всех оппонентов, вместе взятых. 
Мы должны победить уже в пер-
вом туре. 

Идрис ГИЛЬМУТДИНОВ, за-
меститель председателя Пермско-
го областного совета Федерации не-
зависимых профсоюзов России: 

— Г е н н а д и й В я ч е с л а в о в и ч , 
пора кое-кому показать шахтер-
ские мускулы! 

В поддержку Игумнова также 
выступили председатель Законо-
дательного Собрания Пермской 
области Николай Девяткин и ли-
дер молодежного «Единства» из 
Чайковского, который почему-то 
не представился. Завершилась кон-
ференция принятием решения, за 
которое все присутствующие про-
голосовали единогласно: поддер-
жать на выборах губернатора Перм-
ской области от имени сторонни-
ков партии «Единство» ИГУМНО-
ВА Геннадия Вячеславовича. 

Петр СУББОТИН. 

ОБРАЩЕНИЕ 
к избирателям Пермской области 

Решение Геннадия Вячеславовича Игумнова участвовать в выбо-

рах губернатора Пермской области безоговорочно поддерживается 

партией «Единство». 

Именно поэтому мы призываем всех сторонников «Единства» — 

а это сотни тысяч жителей области — отдать 3 декабря свои голоса 

Г. В. Игумнову. 

Избрание губернатором Г. В. Игумнова — это продолжение линии 

Президента Российской Федерации Владимира Владимировича Пу-

тина на укрепление и повышение экономического роста. 

У объединения «Единство» с губернатором Г. В. Игумновым общие 

цели и устремления. Вместе с ним мы принимаем на себя ответ-

ственность за дальнейшее развитие региона. 

Вступая в новое тысячелетие, мы не должны допустить возврата к 

временам экономического застоя и социальной незащищенности, 

преодоление которых — основная забота Геннадия Вячеславовича 

Игумнова. 

И з б р а н и е 

Г у б е р н а т о р о м — э т о 

У м н о ж е н и е б о г а т с т в и с т а б и л ь н о с т ь 

М е ж д у н а р о д н ы й п р е с т и ж П е р м с к о й о б л а с т и 

Н а д е ж н о с т ь о п ы т н о г о и м у д р о г о п о л и т и к а 

О б щ е н а р о д н а я п о д д е р ж к а в с е г о П р и к а м ь я 

В о з р о ж д е н и е с п о к о й с т в и я и у в е р е н н о с т и в з а в т р а ш н е м д н е 

ОТ ДОСТИГНУТОГО - К ЛУЧШЕМУ! 

ВМЕСТЕ В ВЕК XXI! 

Принято участниками конференции 
региональной организации партии «Единство» 

18 ноября 2000 года. 

ИГУМНОВ В Ы Р Ы В А Е Т С Я ВПЕ 
Второго тура выборов губернатора может не 

Московское независимое 
социологическое агентство 
«Статус» по заказу Р о с с и й -
ского центра социальных и 
политических исследований 
провело на территории Перм-
ской области второй опрос, 
касающийся предстоящих 
выборов губернатора. 

Опрос проходил в период с 15 
по 17 ноября 2000 г. во всех го-
родах и районах Пермской обла-
сти. В нем приняли участие 1100 
человек из четырех возрастных 
групп. Выборка в каждом городе 
и районе пропорциональна коли-
честву избирателей, метод опро-
са — стандартизированное интер-
вью по месту жительства. Макси-
мальная статистическая погреш-
ность данных изменений состав-
ляет три процента. 

На вопрос: «Если бы выборы 
губернатора Пермской облас-
ти состоялись в ближайшее 
воскресенье, за кого из заре-
гистрированных кандидатов в 
губернаторы Вы бы проголосо-
вали?», ответы р а с п р е д е л и -
лись следующим образом: 

Анохин П. В. — 7,2%; 
Бурляков Ю. В. — 1,3%; 
Игумнов Г. В. — 45,7%; 
Левитан С. В. — 1,8%; 

Пархоменко С. И. — 0,6%; 
Трутнев Ю. П. — 28,6%; 
против всех — 3,1%; 
пока не знаю — 6,4%; 
не пойду голосовать — 5,3%. 
По с р а в н е н и ю с п р е д ы д у щ и м 

о п р о с о м , п р о в е д е н н ы м агентст-
вом «Статус» 8—10 ноября 2000 г., 
разрыв м е ж д у д в у м я в е д у щ и м и 
кандидатами в губернаторы уве-
л и ч и л с я . С е г о д н я з а Геннадия 
И г у м н о в а готовы проголосовать 
на 17,1 процента б о л ь ш е о п р о -
шенных, ч е м за Юрия Трутнева. 
Н е д е л ю назад этот разрыв со-
ставлял 14,5 процента. В с е это 
позволяет говорить о т о м , что в 
н ы н е ш н е й и з б и р а т е л ь н о й кам-
пании уже не два лидера, а один. 
Э т о Геннадий Игумнов. 

И н т е р е с н о , что за неделю не-
сколько в о з р о с рейтинг Павла 
Анохина — с 5,4 до 7,2 процен-
та. Показатели же всех осталь-
ных кандидатов снизились. Так, 
е с л и неделю назад за Юрия Бур-
лякова были готовы п р о г о л о с о -
вать 2,4 процента опрошенных, 
то сегодня их уже 1,3 процента. 
Так что Бурляков, фактически от-
к а з а в ш и й с я о т п р е д в ы б о р н о й 
б о р ь б ы в пользу Ю р и я Трутне-
ва, принесет в его копилку со-
в с е м немного г о л о с о в . 

Неделю назад за Сергея Леви-
тана собирались голосовать 2,2 
процента опрошенных, сегодня -
1,8 п р о ц е н т а . За С т а н и с л а в а 
Пархоменко в прошлый раз го-
т о в ы б ы л и п р о г о л о с о в а т ь 1,2 
процента участников нашего оп-
роса, а сейчас — лишь 0,6 про-
цента. 

Г р я з н ы е м е т о д ы в е д е н и я 
предвыборной кампании, актив-
н о п р и м е н я е м ы е н е к о т о р ы м и 
к а н д и д а т а м и в г у б е р н а т о р ы , 
порождают в о б щ е с т в е настро-
е н и я а п а т и и и б е з р а з л и ч и я . 
П р я м о е с л е д с т в и е этого — уд-
воение числа тех, кто собирает-
ся голосовать против всех кан-
дидатов л и б о в о о б щ е не наме-
рен идти 3 декабря на выборы. 

Так, против всех сегодня со-
б и р а ю т с я голосовать 3,1 про-
цента участников о п р о с а (не-
д е л ю назад этот показатель со-
ставлял 1,4 процента). Не пой-
дут на в ы б о р ы 5,3 п р о ц е н т а 
о п р о ш е н н ы х (в п р о ш л ы й раз 
таких было 3,1 процента). Но 
в л ю б о м случае эти ц и ф р ы не-
б о л ь ш и е и не д а ю т п о в о д а го-
ворить о т о м , что голосование 
м о ж е т быть сорвано и з - з а не-
явки и з б и р а т е л е й или и з - з а 
т о г о , что б о л ь ш и н с т в о из них 



«УРАЛКАЛИЙ» ПРОДАДУТ КАНАДЦАМ? 
Почему Дмитрий Рыболовлев предал Геннадия Игумнова 

Слухи о том., что небезыз-
вестный господин Рыболов-
лев, контролирующий круп-
нейшее предприятие нашей 
области — ОАО «Уралкалий», 
собрался продать его канад-
цам, давно будоражат жите-
лей Верхнекамья. И вот эти 
слухи получили, наконец, серь-
езное подтверждение в виде 
письма губернатора Прика-

Геннадия Игумнова вице-
премьеру Российского прави-
тельства Илье Клебанову. 
Это послание проникнуто 
тревогой за судьбу калийной 
промышленности России. 

Х о р о ш о известно, что все ка-
л и й н ы е п р е д п р и я т и я н а ш е й 
страны сосредоточены на севере 
П е р м с к о й области. Это — О А О 
«Уралкалий» (г. Березники) и 
О А О « С и л ь в и н и т » (г. С о л и -
камск) . Оба п р е д п р и я т и я произ-
водят п о р я д к а 17 процентов об-
ластного В В П и обеспечивают 
около 20 процентов налоговых 
поступлений в областную казну. 
Численность занятых в этих гра-
д о о б р а з у ю щ и х п р е д п р и я т и я х 
превышает 20 т ы с я ч человек. 

В связи с о г р а н и ч е н н ы м и фи-
н а н с о в ы м и в о з м о ж н о с т я м и оте-
чественных сельхозпроизводите-
лей около 70 процентов произ-
в о д и м о й п р е д п р и я т и я м и п р о -
д у к ц и и реализуется н а в н е ш н е м 
р ы н к е . А р ы н о к этот характе-
ризуется з н а ч и т е л ь н ы м и з б ы т -
к о м производственных м о щ н о с -
т е й , о г р а н и ч е н н ы м ч и с л о м экс-
портеров и д о м и н и р у ю щ и м по-
л о ж е н и е м на н е м канадских по-
ставщиков к а л и я — с одной сто-
р о н ы , и поставщиков из Р о с с и и 
и Белоруссии — с другой. 

К а н а д ц ы д а в н ы м - д а в н о соз-
дали е д и н у ю э к с п о р т н у ю к о м -
панию «Канпотекс» — д л я то-
г о , ч т о б ы п о с т а в и т ь под с в о й 
к о н т р о л ь з н а ч и т е л ь н у ю ч а с т ь 
м и р о в о г о к а л и й н о г о р ы н к а . 
В противовес «Канпотексу» ка-
лийные п р е д п р и я т и я Р о с с и и и 
Беларуси создали несколько лет 
назад аналогичную экспортную 
организацию — З А О « М е ж д у н а -

р о д н а я к а л и й н а я к о м п а н и я » 
( М К К ) , головной офис которой 
находится в М о с к в е . 

П о оценке специалистов, к о н -
солидация э к с п о р т н ы х объемов 
в « М е ж д у н а р о д н о й к а л и й н о й 
к о м п а н и и » позволила с т а б и л и -
зировать м и р о в о й к а л и й н ы й ры-
нок, обеспечить постепенное по-
вышение м и р о в ы х цен на к а л и й -
ные удобрения. Т а к , по сравне-
н и ю с 1 9 9 3 г о д о м , 
о б ъ е м 

э к с -
порта вырос вдвое, а ва-

л ю т н ы е поступления — п о ч т и в 
т р и раза. 

Н е с м о т р я н а н и з к и й спрос н а 
к а л и й на внутреннем рынке и ис-
пользование производственных 
м о щ н о с т е й т о л ь к о н а 6 0 про-
центов, финансовое положение 
к а л и й н ы х п р е д п р и я т и й П е р м с -
к о й области остается достаточ-
но с т а б и л ь н ы м . По оценке спе-
циалистов, этого удалось достичь 
именно благодаря объединению 
экспортного потенциала россий-
с к и х и, белорусских производи-
телей к а л и я в р а м к а х М К К . 

О д н и м и з г л а в н ы х п р е и м у -
ществ такого объединения ста-

л о у с т р а н е н и е к о н к у р е н ц и и 
м е ж д у п р о д у к ц и е й р о с с и й с к и х 
и б е л о р у с с к о г о п р е д п р и я т и й , 
поддержание устойчивого п а р и -
тета м е ж д у н и м и по объемам эк-
спорта в условиях более благо-
п р и я т н о г о географического по-
л о ж е н и я П О «Беларуськалий». 
Объединив у с и л и я , предприятия 
С Н Г з а н я л и лидирующее поло-

ж е н и е н а м и р о -
в о м р ы н к е (со-
р о к п р о ц е н т о в 
международной 
т о р г о в л и ) , су-
щ е с т в е н н о 
о п е р е д и в ос-
н о в н ы х к о н -
к у р е н т о в -

э к с п о р т -
ное объе-
д и н е н и е 
к а н а д с -
к и х про-
изводите-
л е й 
« К а н п о -
т е к с » , 
н е м е ц -
к и х , из-
раильс-
к и х и 
и о р -
д а н -
с к и х 

п о с т а в -
щ и к о в . 

Вместе с т е м , как от-
мечает в своем письме вице-пре-
мьеру И л ь е Клебанову губерна-
тор Геннадий И г у м н о в , н ы н е ш -
ние собственники О А О « У р а л к а -
л и й » после п р и о б р е т е н и я и м и 
предприятия неоднократно пред-
п р и н и м а л и п о п ы т к и направить 
экспортные п о т о к и через зару-
бежные с т р у к т у р ы . Ни к чему, 
кроме дестабилизации внешне-
го р ы н к а и финансовых потерь 
д л я п р е д п р и я т и я , э т и п о п ы т к и 
н е п р и в о д и л и . П р и э т о м госпо-
д и н Рыболовлев и к о м п а н и я па-
раллельно вели сепаратные пе-
реговоры с к а н а д с к и м и произво-
д и т е л я м и . 

Не секрет, что д л я фактичес-
к о й монополизации мирового ка-

л и й н о г о р ы н к а канадские к о м -
п а н и и постоянно п р е д п р и н и м а -
ют п о п ы т к и приобретения дру-
г и х к а л и й н ы х п р е д п р и я т и й . В 
ч а с т н о с т и , и м и у ж е к у п л е н 
к р у п н ы й пакет а к ц и й израиль-
ского производства, б ы л а согла-
сована покупка контрольного па-
кета а к ц и й немецкого предпри-
я т и я . Последнюю сделку удалось 
заблокировать л и ш ь благодаря 
э н е р г и ч н ы м д е й с т в и я м герман-
ского правительства. Сегодня ка-
н а д ц ы п р е д п р и н и м а ю т п о п ы т к у 
приватизации испанского произ-
водителя. 

П о д а н н ы м губернатора, сегод-
ня владельцы «Уралкалия» ве-
дут переговоры с «Канпотексом» 
о передаче этой фирме с буду-
щего года всех э к с п о р т н ы х объе-
мов п р е д п р и я т и я . Вполне веро-
я т н о , что это — не что иное, как 
первый этап по продаже «Урал-
калия» к а н а д с к и м бизнесменам. 

О т х о д ж е о т о д н о к а н а л ь н о й 
с х е м ы э к с п о р т а российского и 
белорусского товара приведет к 
весьма н е г а т и в н ы м последстви-
я м . О н с п р о в о ц и р у е т р а с к о л 
м е ж д у п р е д п р и я т и я м и С Н Г и ис-
пользование к а н а д ц а м и к о н к у -
р е н ц и и м е ж д у н и м и в собствен-
н ы х и н т е р е с а х . Э т о п р и в е д е т 
к м о н о п о л и и ф и р м ы « К а н п о -
текс» на м и р о в о м р ы н к е . 

А п о с к о л ь к у п р о и з в о д с т в е н -
ные м о щ н о с т и в Канаде загруже-
н ы л и ш ь н а 6 0 — 7 0 п р о ц е н т о в , 
и н о с т р а н ц ы объективно не заин-
тересованы в развитии производ-
с т в а н а р о с с и й с к о м п р е д п р и я -
т и и . Перевод товарных и ф и н а н -
с о в ы х п о т о к о в О А О « У р а л к а -
лий» под контроль иностранной 
к о м п а н и и приведет к с о к р а щ е -
н и ю доходов п р е д п р и я т и я и, со-
ответственно, к у м е н ь ш е н и ю по-
с т у п л е н и й в федеральный и об-
ластной б ю д ж е т ы . 

С л о в о м , в результате действий 
Рыболовлева и к о м п а н и и Р о с с и я 
рискует л и ш и т ь с я собственного 
калийного производства. А заку-
пать к а л и й н ы е соли н а м придет-
ся по очень к р у т о й цене. Опас-
ность подобного развития собы-

т и й и побудила Г е н н а д и я И г у м -
нова обратиться к И л ь е Клеба-
нову за п о м о щ ь ю . 

И вот здесь возникает с а м ы й 
г л а в н ы й вопрос: почему Д м и т -
р и й Рыболовлев, м н о г и м обязан-
н ы й Геннадию И г у м н о в у и обе-
щ а в ш и й ему вечную поддерж-
ку, в одночасье предал губерна-
тора? И оказался среди тех, к т о 
настаивал н а уходе Г е н н а д и я 
Вячеславовича в отставку, а по-
т о м п е р е м е т н у л с я в л а г е р ь 
Ю р и я Трутнева. Н е потому л и , 
что Г е н н а д и й И г у м н о в катего-
рически отказался потворство-
вать а в а н т ю р н ы м п л а н а м Р ы б о -
ловлева по постепенной переда-
че «Уралкалия» в собственность 
к а н а д с к и х бизнесменов? Ч т о , 
Ю р и й Трутнев оказался более 
сговорчив? 

К о н е ч н о , с л о ж н о г о в о р и т ь о 
т о м , к а к м о г у т д а л ь ш е р а з в и -
в а т ь с я с о б ы т и я . Н о , н а н а ш 
взгляд, если губернатором П е р м -
с к о й области п р и а к т и в н о й фи-
н а н с о в о й и о р г а н и з а ц и о н н о й 
п о д д е р ж к е Р ы б о л о в л е в а и к о м -
п а н и и станет Ю р и й Трутнев, ему 
п р и д е т с я как-то отблагодарить 
Д м и т р и я Е в г е н ь е в и ч а з а п о 
м о щ ь . Л у ч ш е й благодарностью 
к а к раз и м о ж е т с т а т ь в ы д а ч а 
Рыболовлеву карт-бланша на со-
в е р ш е н и е л ю б ы х д е й с т в и й с 
« У р а л к а л и е м » . 

В э т о м случае м о ж н о о ж и д а т ь 
всего, чего у г о д н о , — в п л о т ь до 
п о л н о й п р о д а ж и п р е д п р и я т и я 
к а н а д ц а м . А зачем те будут под-
д е р ж и в а т ь своего п р я м о г о к о н -
к у р е н т а ? Судьба « У р а л к а л и я » 
в э т о м случае плачевна: разра-
б о т к а солей будет з а м о р о ж е н а , 
производство о с т а н о в и т с я , ты-
с я ч и ж и т е л е й севера о б л а с т и 
о с т а н у т с я без р а б о т ы . А с а м о 
В е р х н е к а м ь е о к а ж е т с я н а г р а -
н и в ы ж и в а н и я . 

Зато господин Рыболовлев, по-
лучив свои доллары, с м о ж е т спо-
к о й н о отбыть на постоянное ме-
сто ж и т е л ь с т в а в Ш в е й ц а р и ю , к 
своей семье... 

Леонид ГЕРАСИМОВ. 

ОДНИМ - РАБОТУ, ДРУГИМ - ЗАБОТУ 
Власть защищает пенсионеров, ветеранов и инвалидов 

РЕД 
быть 

проголосует против всех кан-
д и д а т о в . 

Данные опроса подтверждают 
тенденцию, выявленную в про-
шлый р а з . Р е й т и н г Г е н н а д и я 
Игумнова продолжает расти, а 
рейтинг Юрия Трутнева — сни-
жаться. Причем, популярность 
главы Перми неожиданно упала 
среди самих пермяков. По мне-
нию экспертов, это — прямое 
следствие того, что городские 
службы оказались не готовы к 
резкому похолоданию. Обледе-
невшие дороги никто не чистил, 
начались серьезные сбои в ра-
боте общественного транспор-
та и перебои в теплоснабжении. 
Все это вызвало негативную ре-
акцию пермяков. 

Геннадий же Игумнов не толь-
ко не потерял поддержки участ-
ников опроса, но даже приба-
вил в ней 0,7 балла. Если эта тен-
денция получит свое развитие, 
можно с большой долей уверен-
ности говорить о том, что действу-
ю щ и й г у б е р н а т о р П р и к а м ь я 
одержит победу уже в первом 
туре выборов. Такой вариант по-
зволил бы сэкономить немалые 
средства из областной казны. 

Андрей ПАВЛОВ. 

Четвертую часть жителей на-
шей области составляют пенси-
онеры. В Прикамье их насчиты-
вается 721 тысяча 300 человек. 
Поэтому вопросы пенсионного 
обеспечения всегда находились 
в центре внимания руководства 
области. Еще 412 тысяч жите-
лей Западного Урала получают 
пособия на д е т е й , что также 
всегда было на особом контро-
ле у губернатора. 

Только за прошедший год област-
ные власти сделали для пенсионе-
ров Прикамья немало добрых дел. 
С 1 января с. г. была установлена доп-
лата из средств областного бюдже-
та к государственной пенсии в раз-
мере полутора минимальных пенсий 
по старости отдельным категориям 
пенсионеров. Граждане из числа быв-
ших военнослужащих, проходивших 
военную службу по призыву, также те-
перь получают областные надбавки 
к своим пенсиям. 

В минувшем сентябре губерна-
тор подписал о б л а с т н о й закон 
«О социальной поддержке пенси-
онеров, имеющих большой трудо-
вой стаж». В соответствии с ним, 
все льготы, предусмотренные по 
закону для ветеранов труда, рас-
пространяются теперь на всех жен-
щин Прикамья, имеющих трудовой 
стаж свыше 35 лет, и мужчин с тру-
д о в ы м с т а ж е м , п р е в ы ш а ю щ и м 
45 лет. Таких в Пермской облас-
ти — свыше ста тысяч человек. 

Администрация области принима-
ет активное участие в деятельности 
Пермского регионального фонда за-

щиты прав вкладчиков и акционеров, 
который был учрежден в 1996 году. 
В первую очередь, предусматрива-
ются выплаты компенсаций ин-
валидам первой и второй групп, 
участникам Великой Отечествен-
ной войны и малоимущим гражда-
нам. На 1 октября с. г. в области 
проведены выплаты компенсаций 
7873 вкладчикам на общую сумму 
3 миллиона 679 тысяч 800 рублей. 

Сегодня более 430 тысяч ветера-
нов и 200 тысяч инвалидов общего 
заболевания, трудового увечья, дет-
ства получают льготы по оплате 
жилплощади, коммунальных услуг, 
по приобретению топлива, по опла-
те за пользование телефоном и ра-
диоточкой, бесплатные лекарства и 
зубопротезирование. 

Дополнительно в прошлом году 

постановлением губернатора обла-
сти была введена льгота по опла-
те электроэнергии малоимущим 
гражданам. С весны нынешнего 
года действует льготный проезд 
для пенсионеров и ветеранов тру-
да в летнее время в электричках. 

Впервые в нынешнем году из об-
ластного бюджета было выделено 
два миллиона рублей на улучше-
ние жилищных условий участникам 

войны в Афгани-
с т а н е . Н а э т и 
средства приоб-
ретено 15 квар-
тир в различных 
районах области. 
Д о п о л н и т е л ь н о 
во втором полуго-
дии с. г. на эти 
цели выделено 3 
миллиона рублей. 

В прошлом году 
из средств облас-
т н о г о б ю д ж е т а 
была полностью 
л и к в и д и р о в а н а 
задержка по зар-
плате работникам 
социальной сфе-
ры. Сокращается 

удельный вес населения с дохода-
ми ниже прожиточного минимума. 
Сегодня в Пермской области таких 
13,8 процента (в конце 1996 года их 
было 21,3 процента). 

Снижение уровня бедности во 
многом стало результатом роста 
доходов низкодоходных групп на-
селения — главным о б р а з о м , за 
счет опережающего, по сравнению 

с ф е д е р а л ь н ы м з а к о н о д а т е л ь -
ством (семь раз за четыре года), по-
вышения зарплаты бюджетникам, а 
также своевременной выплаты со-
циальных трансфертов. 

В нынешнем году на улучшение 
жилищных условий инвалидов-чер-
нобыльцев из областного бюдже-
та выделено и направлено в тер-
ритории два миллиона рублей, из 
федерального бюджета — 800 ты-
сяч рублей. Только в текущем году 
на материальную помощь гражда-
нам, пострадавшим от политичес-
ких репрессий, было выделено 80 
тысяч рублей, на улучшение жилищ-
ных условий — 500 тысяч рублей. 

В рамках социальной программы 
по оказанию адресной социальной 
помощи малоимущим гражданам 
за счет средств областного фонда 
социальной поддержки населения 
в 1997—2000 годах единовремен-
ную помощь в денежном и нату-
ральном виде получили 82 тысячи 
человек на сумму 6 миллионов 415 
тысяч рублей. 

Уровень зарегистрированной без-
работицы в целом по области за 
период с 1996 по 2000 г. снизился 
с 4,1 до 0,85 процента. Это — один 
из лучших показателей по России. 
Полностью погашены долги по вып-
лате пособий безработным граж-
данам. В первом полугодии нынеш-
него года число принятых на ра-
боту составило 130 тысяч 300 че-
ловек, число высвобожденных—124 
тысячи 400 человек. 

Владимир ВОЙТЕНКО. 



Кандидат в губернаторы Пермской области Трутнев утвер-
ждает, что за годы своего руководства областным центром 
он не допустил в городе масштабного передела собственно-
сти. Факты же свидетельствуют о том, что Юрий Петрович 
говорит неправду. В частности, обозначилась явная тенден-
ция к монополизации торговли в Перми группой предприя-
тий «ЭКС», которой Юрий Трутнев руководил до своего из-
брания мэром. 

С тех пор, как г-н Трутнев стал 
главой Перми, в собственность 
«ЭКС», уже владевшей до того 
«Стометровкой», перешли такие 
гиганты пермской торговли,-как 
ЦУМ и «Универсам». Причем с а м 
процесс передела собственнос-
т и с о п р о в о ж д а л с я г р о м к и м и 
скандалами и многочисленными 
судебными процессами. Впро-
чем, обо всем по порядку. 

В конце июля 1998 года тог-
дашний генеральный директор 
ЗАО «Универсам» Владимир Аля-
бышев спокойно отбыл в оче-
редной отпуск. В это время за 
его спиной ряд членов совета 
директоров «Универсама», вла-
девших крупными пакетами ак-
ций, продали большую часть этих 
пакетов неким фирмам «Терра» 
и «Зеро», а также гражданину 
Густокашину. После чего на за-
седании совета директоров ЗАО 
«Универсам», прошедшем в ав-
густе 1998 года, г-н Алябышев 
был отправлен в отставку — яко-
бы по собственному желанию. 
Новым генеральным директором 
«Универсама» единогласно был 
назначен директор З А О «Зеро» 
Андрей Стариков. 

С а м Владимир Алябышев не 
согласился с подобным разви-
тием событий. 14 августа 1998 
года он подал иск в Ленинский 
райсуд Перми с требованием 
признать сделки купли-продажи 
акций недействительными. Ибо, 
по его мнению, при их соверше-
нии был грубо нарушен Устав 
ЗАО «Универсам». Действитель-
но, в соответствии с Уставом, 
преимущественным правом при-
обретения акций, продаваемых 
акционерами общества, облада-

ют другие акционеры, а отнюдь 
не третьи лица и фирмы. Кроме 
того, акционер, желающий про-
дать свои акции, подает заявле-
ние в совет директоров с указа-
нием количества продаваемых 
акций и условий продажи. Совет 
директоров в течение пятидеся-
ти дней с момента подачи заяв-
ления осуществляет предложе-
ние акций среди акционеров. 

Если ни один из акционеров 
не воспользовался своим пра-
вом на преимущественное при-
обретение акций, общество име-
ет право в течение десяти дней 
осуществить приобретение ак-
ций, продаваемых акционерами, 
на их условиях. И только в том 
случае, если в течение шести-
десяти дней акционеры и обще-
ство не воспользовались своим 
правом преимущественного при-
обретения акций, акционер впра-
ве самостоятельно продать ак-
ции третьему лицу по цене не 
ниже, чем указывалось в заяв-
лении, подаваемом в совет ди-
ректоров. 

В случае с покупкой акций 
«Универсама» ЗАО «Зеро» и ЗАО 
«Терра» ничего этого не было 
сделано. Владимир Алябышев 
считал сделку недействительной 
еще и потому, что первоначаль-
но некоторая часть акций ЗАО 
«Универсам»- была подарена ря-
д о м членов совета директоров 
ЗАО «Терра» и ЗАО «Зеро». 

Как вскоре выяснилось, фир-
мы «Терра», «Зеро» и гражданин 
Густокашин, ставшие в конеч-
ном итоге владельцами конт-
рольного пакета акций «Универ-
сама», являются подставными 
фигурами. Все они лишь выра-

жали интересы группы предпри-
ятий «ЭКС», которая и стала ис-
тинным хозяином крупнейшего 
торгового центра Перми. Уже в 
конце июля 1998 года на имя 
Владимира Алябышева пришло 
письмо за подписью представи-
теля «ЭКС» Андрея Краева. В нем 
теперь уже бывший гендирек-
тор «Универсама» извещался о 
т о м , что «в собственности пред-
приятий группы «ЭКС» находит-
ся контрольный пакет ЗАО «Уни-
версам». Все встало на свои 
места... 

По мнению ряда специалис-
тов, захват «Универсама» группа 
«ЭКС» провела настолько грубо 
и с такими вопиющими наруше-
ниями закона и Устава предпри-
ятия, что суд неминуемо бы удов-
летворил иск Владимира Алябы-
шева, и «эксам» пришлось бы 
расстаться с мечтой о контроле 
над крупнейшим торговым пред-
приятием города. Однако совер-
шенно неожиданно г-н Алябы-
шев вдруг отозвал свой иск и 
снял все претензии к т е м , кто 
изгнал его из «Универсама» (то 
есть к группе «ЭКС»). 

Почему это произошло? Оста-
ется только предположить, что 
представители «ЭКС» хорошо 
«поработали» с господином Аля-
бышевым и предложили ему си-
деть тихо и не высовываться. А 
может, сам Алябышев услышал 
о печальной судьбе президента 
телекомпании «Рифей» Евгения 
Рукина? Евгений Леонидович 
тоже не согласился с тем, что 
администрация Перми лишила 
его пятидесяти процентов акций 
«Рифея», и подал судебный иск. 
По странному совпадению вско-

ре после этого неизвестные зло-
умышленники подожгли джип 
г-на Рукина. А позже его вообще 
упрятали за решетку... 

Но отнюдь не все судебные 
разбирательства заканчивались 
так гладко для группы «ЭКС». 
Заполучив в руки «Универсам», 
сподвижники Трутнева нацели-
лись на Ц У М . В 1999 году Ле-
нинский райсуд Перми рассмот-
рел целую серию исков к «ЭКС» 
и контролируемым этой группой 
фирмам, связанных с переде-
лом собственности в Централь-
ном универмаге областного цен-
тра. Абсолютное большинство 
судебных решений было приня-
то в пользу истцов. 

В частности, было признано 
незаконным увольнение несколь-
ких сотрудниц ЦУМа и принято 
решение взыскать с ОАО «Перм-
ский облунивермаг» средний 
заработок в их пользу. Наибо-
лее громким было дело о вос-
становлении на работе замес-
тителя генерального директора 
ОАО «Пермский облунивермаг» 
Валентины Антонян, якобы уво-
ленной за прогулы. Ее восста-
новили, взыскали в ее пользу 
зарплату и компенсацию за на-
несенный моральный ущерб. 

Удовлетворил суд и иски Ва-
лентины Антонян с требования-
ми признать недействительны-
ми договор купли-продажи ак-
ций Ц У М а и решение о б щ е -
го собрания акционеров ОАО 
«Пермский облунивермаг». 

Вот так, попирая закон, груп-
па предприятий «ЭКС» взяла под 
свой полный контроль крупней-
шие торговые центры Перми -
ЦУМ и «Универсам». Говорят, что 
у «эксов» существовали и планы 
по захвату АО «Центральный 
рынок». Пока они не осуществи-
лись. Может быть, потому, что 
сил не хватило? Впрочем, еще 
не вечер. Если ставленник «ЭКС» 
Юрий Трутнев станет губерна-
тором Пермской области, перед 
этой торгово-посреднической 
фирмой откроются новые заман-
чивые перспективы. Ведь по-
явится отличная возможность 
распространить свою «Экспан-
сию» на всю территорию Запад-
ного Урала. 

А что произошло с поставка-
ми продуктов в больницы, шко-
лы, детские сады Перми после 

того, как м э р о м областного цен-
тра стал Юрий Трутнев? Нема-
лая часть из них производится 
торговыми структурами, близки-
ми к «ЭКС». Причем, как свиде-
тельствует практика, нередко это 
происходит по явно завышенным 
ценам. Нетрудно предположить, 
что то же самое ждет больницы, 
школы, детские сады всей Перм-
ской области в случае, если гу-
бернатором Прикамья станет 
большой друг группы предприя-
тий «ЭКС» Юрий Трутнев. 

Боюсь, что при таком исходе 
выборов нас ждет много других 
сюрпризов. В их числе — пол-
ный упадок собственного сель-
ского хозяйства. «ЭКС» являет-
ся крупнейшим поставщиком им-
портного продовольствия в нашу 
область, и этой фирме совсем 
не выгодно поддерживать оте-
чественного производителя про-
дуктов. Боюсь, что нас ждет пол-
ная монополизация рынка, ког-
да все крупнейшие торговые 
центры городов и районов обла-
сти окажутся под контролем 
«ЭКС». А все бюджетные орга-
низации в обязательном поряд-
ке будут вынуждены закупать 
товары и продукты только у пред-
приятий «ЭКС» — даже если те 
же самые товары и продукты 
можно купить в другом месте 
гораздо дешевле. 

Уже сегодня Пермь называют 
ЭКС-территориальным городом. 
Хотим ли мы, чтобы наш край 
превратился в ЭКС-территори-
альную область? Думаю, что нет. 
Поэтому мы должны встать на 
пути наглой и беспардонной 
ЭКСпансии. Кроме нас этого не 
сделает никто. 

Сегодня остановить Экспан-
сию может только один чело-
век — губернатор Пермской об-
ласти Геннадий Игумнов. Только 
он может положить конец нагло-
му попранию закона, противо-
правному переделу собственно-
сти, предотвратить захват веду-
щих предприятий края нечисто-
плотными людьми. Только он мо-
жет затормозить победное ше-
ствие группы «ЭКС» по террито-
рии нашего края. 

Мы должны поддержать его в 
этой борьбе! И мы должны сде-
лать это сегодня! Завтра будет 
поздно! 

Кирилл ПИРОГОВ. 

С больной головы — на здоровую 
Участники теледебатов водят избирателей за нос 

Так, кандидат Бурляков зая-
вил, что Пермская область явля-
ется дотационной. По словам 
этого кандидата, Прикамье от-
дает в центр 3 миллиарда 244 
миллиона рублей, а получает 
оттуда 1 миллиард 600 милли-
онов рублей. Это — полная чушь. 
Пермская область с 1998 г. яв-
ляется т е р р и т о р и е й - д о н о р о м 
федерального бюджета. И оста-
нется ей на будущий год. Про-
сто федеральная казна теперь 
будет сама выплачивать все со-
циальные пособия российским 
регионам. Раньше это делали 
местные бюджеты. Это — не до-
тации. 

Кандидат Трутнев заявил о 
т о м , что собственно областной 
бюджет непомерно раздут. Мол, 
он составляет пять миллиардов 
рублей, что в два раза больше, 
чем бюджет Перми. Такую ситу-
ацию, на взгляд Трутнева, нужно 
срочно менять. 

Непонятно, чем, собственно, 
недоволен уважаемый градо-
начальник? Ведь на террито-
рии области проживает три мил-
лиона человек, из которых в 
Перми — только миллион. То 
есть, по логике, областной бюд-
жет должен быть больше бюд-
жета Перми не в два, а в три 
раза. Задача губернатора как 

раз и заключается в т о м , чтобы 
равномерно распределять сред-
ства областной казны, не до-
пуская перекосов в финансиро-
вании. 

Тот же Трутнев занимается 
откровенными спекуляциями на 
проблемах шахтеров, заявляя: 
«Больно смотреть на пустые окна 
шахтерских домов в Кизеле, бо-
лее 700 миллионов рублей по-
ступило туда за последние годы, 
где они?» Трутневу вторит кан-
дидат Левитан (сговорились они, 
что ли?): «У нас что, кизелов-
ские шахтеры переселены и тру-
доустроены?» 

О б л а с т н а я а д м и н и с т р а ц и я 

может отчитаться за каждую 
копейку, направленную на под-
держку шахтеров Кизеловско-
го бассейна. Эти деньги ушли 
на реструктуризацию шахт, на 
реконструкцию социальной ин-
фраструктуры (газификацию и 
реконструкцию угольных ко-
тельных с переводом их на 
газ, реконструкцию сетей теп-
ло-, водо- и электроснабже-
ния), на реализацию программ 
местного развития (создание 
новых рабочих мест и органи-
зацию общественных работ), 
на переселение семей высво-
божденных шахтеров (только на 
это потрачено 200 миллионов 
рублей). 

Кандидат Трутнев утверждает, 
что цены на медикаменты в 
П е р м и на 30—40 процентов 
ниже, чем в о б л а с т и . Види-
м о , Юрий Петрович не знает 
ситуацию в области. Или де-
лает, вид, что не знает. Наобо-
рот, во многих городах и райо-
нах Прикамья лекарства стоят 
д е ш е в л е , ч е м в о б л а с т н о м 
центре. В Перми же их цена 

постоянно растет — прежде 
всего потому, что продажа ле-
карств в Перми монополизиро-
вана. 

Кроме того, г-н Трутнев ут-
верждает, что в пермские боль-
ницы, в отличие от областных, 
пациентам не надо приносить с 
собой простыни, одеяла, лекар-
ства и прочие необходимые 
вещи. Сразу видно, что Юрий 
Петрович в пермских больни-
цах не бывает или бывает толь-
ко в тех, что специально гото-
вят для его визитов. Пермяки 
хорошо знают, что приходить в 
больницы они должны со всем 
своим. И в последнее время 
ситуация здесь лишь ухудшает-
ся... 

Так что хотелось бы посовето-
вать уважаемым кандидатам не 
доходить в своем критическом 
запале до откровенной лжи. И 
не валить с больной головы на 
здоровую. Факты говорят сами 
за себя. А факты, как известно, 
вещь упрямая. 

Борис ПАРАМОНОВ. 


